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Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Vereinsmitglieder,

Liebe Vereinsmitglieder, 

ab sofort wird, wie bereits angekündigt, wieder einmal im Quartal eine Vereinszei-
tung erscheinen, an deren Aufbau wir derzeit arbeiten. 

Also wundern Sie sich bitte nicht bzw. doch gerne, dass wir, u. a., ein neues Er-
scheinungsbild haben. Aber auch wir versuchen ständig, uns weiterzuentwickeln. 

Aus der Mitgliederverwaltung:

Im Rahmen der Anschreiben zur letzten Jahreshauptversammlung kamen leider 
auch einige Schreiben als unzustellbar zurück. Wir erinnern hiermit dringend daran, 
dass im Falle eines Umzuges auch der Verein – gerne per Mail – über die aktuelle 
Adresse informiert wird. Genauso möchten wir darauf hinweisen, dass bei Ände-
rungen der Bankverbindung, auch diese unverzüglich dem Verein mitgeteilt wird.

Sie haben sicherlich hierfür Verständnis, da dies nicht nur unnötigen Aufwand, son-
dern auch enorme Kosten (Porto, Gebühren, etc.) mit sich bringt.
Vielen Dank!

Darüber hinaus noch ein paar Zeilen aus der diesjährigen Jahreshauptversamm-
lung.

Mit den besten Grüßen 

Ihre Vorstandschaft

Mit sportlichen Grüßen für den Vorstand 
Claus Bieber

Geschäftszeit Vorstand / Mitgliederverwaltung: Donnerstag 18.30 bis 20 Uhr 
Telefon während der Geschäftszeit: 09 11 / 81 35 91 · Fax: 09 11 / 8 17 85-11

Geschäftskonto: SPARDA Bank Nürnberg: IBAN: DE54 7609 0500 0000 6275 50 
Spendenkonto: SPARDA Bank Nürnberg: IBAN: DE89 7609 0500 0300 6275 50

Impressum der Vereinszeitung:
Herausgeber: Eisenbahn-Sportverein Nürnberg-Rangierbahnhof e.V. 
Verantwortlich: 1. Vorsitzender Claus Bieber, Kornburger Str. 42, 90469 Nürnberg 
Redaktion: Frank Zappatore · Druckerei: Die DruckArt GmbH 
Die Vereinszeitung erscheint einmal im Quartal · Piktogramme © DOSB/Sportdeutschland
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des Eisenbahn-Sportvereins Nürnberg-Rangierbahnhof am Freitag, 8. Juli 2022, 19.00 Uhr
im Sportheim, Friedrich-List-Weg 10, 90471 Nürnberg

Tagesordnung:
1. Verlesen des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 2019
2. Bericht des Vorstandes
3. Berichte der Abteilungen
4. Bericht der Kassenprüfer
5. Genehmigung der Jahresabschlüsse 2019/2020/2021 und des Haushaltsplanes 2022
6. Entlastung des Vorstandes
7. Entlastung des Verwaltungsrates
8. Neuwahl des Vorstandes und Bestätigung des Verwaltungsrates
9. Neuwahl der Kassenprüfer
10. Anträge

Am Freitag, dem 8. Juli 2022 um 19.10 Uhr konnte der 1. Vorsitzende Claus Bieber die mit 43 Anwe-
senden (davon drei Mitglieder unter 18 Jahren) die aufgrund zahlreicher anderweitiger Veranstaltungen 
und eines hohen Krankenstandes etwas spärlich besuchte Jahreshauptversammlung – der ersten 
nach 2 ½ Jahren aufgrund von Corona – eröffnen. Unter den Anwesenden begrüßte er besonders 
Stadtrat Lorenz Gradl und entschuldigte den Vorsitzenden des VDES-Bezirks Bayern Nord Johannes 
Kulacz, der sich in Urlaub befand. Zur diesjährigen Jahreshauptversammlung war rechts- und sat-
zungsgemäß eingeladen worden und zu Tagesordnungspunkt 10 waren keine Anträge eingegangen. 
Zu Tagesordnungspunkt 5 „Haushaltsplan 2022“ musste der 1. Vorsitzende eine kleine Änderung vor-
nehmen, da es für 2022 keine Haushaltsplanung aufgrund von nicht stattfindenden Investitionen gibt 
und daher der Haushaltsplan aus dem Jahr 2019 maßgeblich ist, denn in den Corona-Jahren 2020 
und 2021 war dies ebenfalls hinfällig. Bieber verwies auf die ausliegenden Unterlagen zur Einsicht: 

„Vorläufige Einnahmen-Überschuss-Rechnung“ aus den Jahren 2019, 2020 und 2021 für den ESV-
Wirtschafts- und Sportbereich sowie für das Jahr 2021 des ESV-Sportvereins.

Tagesordnungspunkt 2: 
Ehe der 1. Vorsitzende zu seinem Bericht überging, gedachten die Anwesenden der in den vergange-
nen drei Jahren verstorbenen Mitglieder.

Wie Claus Bieber betonte, war es eine schwierige Zeit, jedoch konnte trotzdem der Mitgliederstand 
nicht nur gehalten werden, sondern es kamen auch neue Mitglieder zu unserem Verein. Nachstehende 
personelle Veränderungen sind zu verzeichnen: Mit Michael Ernst ist ein neuer Platzwart für den Verein 
und Stefan Kern als Nachfolger von Claudia Machnik als Hauptkassier tätig, Walter Lindner wird als 3. 
Vorstand aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr zur Verfügung stehen. 

In den vergangenen Monaten war sehr viel Schriftverkehr z.B. vonseiten des BLSV und des Sport-
amtes angefallen: So sollten z.B. die Duschkabinen dahingehend umstrukturiert werden, dass pro 
Duschkopf eine Kabine installiert werden müsste, was jedoch vonseiten des Vereins abgelehnt wurde. 
Der ESV habe eine Vorreiterrolle inne, betonte Bieber, da für das Jahr 2020 eine einmalige Vereins-
pauschale vonseiten der Stadt eingegangen ist, der Verein jedoch noch auf die Pauschale für das Jahr 
2021 wartet. Er führte weiter aus, dass in der Zwischenzeit auch verschiedene Anträge bei der Stadt 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 
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gestellt wurden, hierüber aber noch nicht entschieden ist und bedauerte, dass dadurch den Vereinen 
Geld genommen würde. 

Die Anträge für die Beregnungsanlage unseres Sportgeländes und die Erneuerung der Markise un-
seres Vereinsheims wurden jedoch aufgrund mangelnder finanzieller Mittel verschoben. Eventuellen 
Fusionsgedanken mit Eintracht Süd und Falkenheim erteilte Bieber eine Absage, da der ESV finanziell 
doch einigermaßen gut dastehe und keine Schulden übernehmen würde.

Einen gewichtigen Posten stellen – wie allgemein bekannt – die gestiegenen Energiekosten dar: So 
seien die Gaskosten Anfang Januar 2022 bis März 2022 auf einen monatlichen Abschlag von € 392,-- , 
von April bis Juni 2022 auf einen Monatsabschlag von € 519,-- und ab Juli 2022 auf einen monatlichen 
Abschlag von € 701,-- gestiegen, was rein rechnerisch einer Steigerung von ziemlich genau 79% 
entspricht. Die Vereine sollen jedoch laut dem Nürnberger Stadtrat einen Zuschuss hierfür erhalten.

Auch aufgrund von Corona wurde die Vereinszeitung eingestellt, jedoch soll diese ab September 
2022 wieder neu eingeführt werden mit einem neuen Pressewart und einer neuen Druckerei: Roland 
Scherber D.i.e. Druck.Art GmbH. 

Bieber dankte anschließend allen Aktiven, die sich bei der Erneuerung der Duschkabinen und Toi-
letten engagiert hatten, was sehr positiv zu bewerten ist. Er bedauerte, dass die Tischtennisabteilung 
aus Altersgründen aufgelöst wurde, jedoch ist erfreulicherweise mit der Sparte Radsport eine neue 
Abteilung zum ESV gestoßen: Die Teilnehmer waren bereits in der Bertolt-Brecht-Schule und seit fünf 
Jahren auf unserem Sportgelände aktiv: Fritz Fischer und Eva Barthelmess sind die Leiter der neuen 
Abteilung, und mit Justyna Czapla zählt sogar eine Europameisterin und vierfache Deutsche Meisterin 
zu den Mitgliedern. In finanzieller Hinsicht habe sich bisher jedoch noch nicht viel getan erwähnte der 
1. Vorsitzende.

Im Rahmen des Vorstandsberichts führte Rainer Lehr als Kandidat für das Amt des 3. Vorsitzenden 
aus, es sei ein gutes Zeichen, dass sich unser Verein so gut darstellt, auch wenn zwischenzeitig nicht 
viel passiert sei. Nach Corona war das vom 24. – 26. Juni 2022 wieder erstmalig stattgefundene 
Sommerfest ein Highlight, denn es war ein voller Erfolg und eine gelungene Veranstaltung, es gab 
nur positive Rückmeldungen und der Verein konnte sich gut präsentieren – besonders dankte er allen 
Helfern für ihr Engagement. Auch dankte er allen, die sich an der Prämienaktion für Sportvereine von 
REWE beteiligt hatten: Der Erfolg waren 37.000 Vereinsscheine und es konnten Prämien im Wert von € 
9.000,-- bestellt werden. Auch dankte Lehr allen Helfern, die sich an der Gemeinschaftsaktion für un-
ser neues „Hüttendorf“ auf unserem Sportgelände mit viel Herzblut beteiligt hatten. Einen besonders 
positiven Aspekt stellen unsere jungen Mitglieder dar, die sich „Rangers Ultras“ nennen, aber nicht 
nur in der Fußballabteilung aktiv sind – sie unterstützen nicht nur die 1. Fußball-Mannschaft, sondern 
machen auch sauber, nehmen Einweisungen auf unserem Parkplatz vor und unterstützen den Verein 
in vielerlei Hinsicht.

Als Neuerung führte der 1. Vorstand Claus Bieber aus, dass sich die Vorstandschaft Gedanken 
gemacht habe, einmal im Jahr Personen zu ehren, die sich viel für den Verein engagiert haben: Mit 
einem Präsentkorb bedankte er sich besonders bei Sportfreund Roland Klammt, der mit seiner „Sam-
melbüchsenaktion“ für den Verein immer wieder Extrageld sammeln konnte sowie bei der bisherigen 
Redaktion der Vereinszeitung Ursula und Gerd für ihre jahrzehntelange Tätigkeit.

Da der Tagesordnungspunkt 2 „Bericht des Vorstandes“ am Anfang der Tagesordnung stand, er-
folgte anschließend als Tagesordnungspunkt 1 die Verlesung des Protokolls der Jahreshauptver-
sammlung 2019 durch 2. Vorstand Fritz Müller, wogegen es durch die Versammlung keine Einwände 
gab. Besonders erwähnte Müller nochmals die Sammelaktion für Vereinsscheine bei REWE, denn im 
REWE-Markt am Matthäus-Herrmann-Platz befand sich in diesem Zeitraum ein Sammelkasten nur für 
den ESV Rangierbahnhof, was sich für unseren Verein als sehr positiv erwies.
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Tagesordnungspunkt 3: Bericht der Abteilungen
Für die neue Radsportabteilung bedankte sich Abteilungsleiter Fritz Fischer für die großartige Aufnah-
me beim ESV und verwies nochmals auf die Europa-Meisterin und vierfache Meisterin Justyna Czapla 
in ihren Reihen und den Länderwettkampf am 30. Oktober 2022. Es sollen außerdem regelmäßige 
Trainingsmöglichkeiten entstehen.

Für die Eisstockabteilung wies Abteilungsleiter Herbert Donner auf das 50jährige Jubiläum dieser 
Abteilung im Jahr 2021 hin. Da aufgrund von Corona keine Veranstaltungen zu diesem Anlass statt-
gefunden haben, wurde dies mit einer Eisstockwoche in diesem Jahr nachgeholt und er dankte der 
Vorstandschaft für deren Unterstützung. Er bedauerte, dass für unseren Verein kein Training auf Eis 
in der ARENA mehr möglich war und erwähnte, dass eventuell ab 25. Juli sich dies wieder ändern 
könnte, was jedoch noch ungewiss ist. Aufgrund dieser Umstände sind der Abteilung leider Trainie-
rende, jedoch keine Mitglieder, verlorengegangen, er verwies aber auf den Erfolg der Damen, die in 
der 1. Bundesliga spielen und hob die gute Nachwuchsarbeit hervor, aber man sei noch nicht wieder 
auf dem Stand von Vor-Corona.

Tagesordnungspunkt 4: Bericht der Kassenprüfer
Für das Gremium der Kassenprüfer gab Sportfreund Dieter Miedel den Bericht ab. Die Kassenprüfung 
sei nur durch zwei Kassenprüfer erfolgt: Dieter Miedel und Jan Thunhart, da Sportfreund Helmut Bau-
er aus Gesundheitsgründen nicht habe teilnehmen können. Er bestätigte eine korrekte Kassenführung, 
es gab keine Beanstandungen und stellte den Antrag auf Entlastung der Kassenprüfer.

Tagesordnungspunkt 5: Genehmigung des Jahresabschlusses 2019/2020/2021:
Der 1. Vorsitzende Claus Bieber verwies auf die Unterlagen, die zur Einsicht auslagen. Der Überschuss 
für den Wirtschaftsbereich betrug im Jahr 2019 € 9.773,13, im Jahr 2020 € 5.341,10, während im Jahr 
2021 ein Verlust von € 270,42 aufgrund der Abdeckung von Raumkosten zu verzeichnen war.  Für den 
Sportbereich war im Jahr 2019 ein Jahresüberschuss von € 9.228,27, für das Jahr 2020 ein Jahres-
überschuss von € 24.714,11 und für das Jahr 2021 ein Jahresüberschuss von € 29.816,75 aufgrund 
von Zuschüssen der Stadt Nürnberg zu verzeichnen. Für die Benutzung von Hallen wurde nichts 
verrechnet, so dass es keinen Unterschied gegenüber den Jahren vorher gab, und Bieber erwähnte, 
dass in finanzieller Hinsicht für das nächste Halbjahr keine Probleme bestünden.
Anschließend erfolgte die einstimmige Entlastung der Kassenprüfer.

Tagesordnungspunkt 6: Entlastung des Vorstandes:
Der 1. Vorstand Claus Bieber wies die Anwesenden in diesem Zusammenhang auf die Haftung des 
1. Vorstandes mit seinem Privatkapital für den Verein hin. Es erfolgte einstimmige Entlastung der Vor-
standschaft.

Tagesordnungspunkt 7: Entlastung des Verwaltungsrates
Auch hier erfolgte einstimmige Entlastung durch die Anwesenden.

Tagesordnungspunkt 8: Neuwahl des Vorstandes und Bestätigung des Verwaltungsrates:
Bieber bestätigte die Durchführung aller Abteilungsversammlungen und die vollständige Abgabe der 
Protokolle und stellt sich wieder für das Amt des 1. Vorstandes für die nächsten drei Jahre zur Ver-
fügung. Auch Fritz Müller ist wieder bereit, das Amt des 2. Vorstandes für die nächsten drei Jahre 
auszuüben, und für das Amt des 3. Vorstandes konnte Sportfreund Rainer Lehr gewonnen werden, 
da der bisherige 3. Vorstand Walter Lindner nicht mehr zur Verfügung stand.
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Als Wahlvorstand fungierte Bernd Egenhofer, der die Abstimmung per Akklamation vornehmen ließ. 
Einstimmig gewählt wurden: 
Claus Bieber 1. Vorstand 
Fritz Müller 2. Vorstand 
Rainer Lehr 3. Vorstand 
Alle nahmen die Wahl an.
Ebenfalls erfolgte die einstimmige Bestätigung des Verwaltungsrates.

Tagesordnungspunkt 9: Neuwahl der Kassenprüfer:
Dieter Miedel stellte sich für dieses Amt nicht mehr zur Verfügung, Sportfreund Jan Thunhart war aus 
Gesundheitsgründen an diesem Abend nicht anwesend, während Sportfreund Helmut Bauer sich 
weiterhin für das Amt des Kassenprüfers bereit erklärte. Da dieses Gremium aus drei Personen beste-
hen muss, erklärten sich die Sportfreunde Helmut Bauer, Bernd Egenhofer und Fritz Fischer bereit für 
diese Tätigkeit, worauf dieses Gremium einstimmig gewählt wurde.

Tagesordnungspunkt 10: Anträge
Es lagen keine Anträge vor. 

Sportfreund Rother stellte eine Frage bezüglich des Beitragseinzugstermins, da aufgrund mangeln-
der Kontodeckung im Juli einige Beiträge nicht eingezogen worden waren. Außerdem sei früher die 
Abbuchung des Vereinsbeitrags immer erst im August erfolgt. 2. Vorstand Müller informierte die An-
wesenden, dass es im Juli 2022 0,76% an Rücklastschriften gegeben habe, und was die Mitglieder 
der Fußballabteilung betrifft, so werden deren Beiträge aufgrund von Urlaub stets erst im August 
abgebucht.

Sportfreund Miedel stellte aufgrund mangelnder Sauberkeit die Frage nach der Reinemachekraft für 
die Duschkabinen und Toiletten, worauf 2. Vorstand Müller erklärte, dass dienstags eine Reinemache-
kraft vor Ort ist, jedoch müsse die mangelnde Sauberkeit geklärt und eine Regelung gefunden werden. 

Anschließend informierte 1. Vorstand Bieber die Versammlung, dass die Bestätigung von Stefan 
Kern, der sich weiterhin für das Amt des Hauptkassiers zur Verfügung stellt, als Vorstandsmitglied 
erforderlich ist – diese erfolgte einstimmig. 

Die Frage von Ursula Decker nach dem derzeitigen Vereinsmitgliederstand beantwortete Claus Bie-
ber, dass der Verein derzeit 1010 Mitglieder, davon 505 Aktive, umfasst.

Nach der harmonisch verlaufenen Jahreshauptversammlung konnte der alte und neugewählte  
1. Vorstand den Abend mit dem Dank an die Anwesenden und gesundheitlichen Wünschen um 20.18 
beschließen.

Nürnberg, 9. Juli 2022

1. Vorstand Claus Bieber   Ursula Decker 
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Eisstock / Stockschießen (Herbert Donner · 01 72 / 8 30 65 99)

Osterturnier
Nach 2-jähriger Corona bedingter Pause konnte am Ostersonntag erstmals wieder ein Jedermann-
Turnier der Stockschützen durchgeführt werden. Anscheinend hatten doch viele darauf gewartet, 
denn es gingen ohne große Vorankündigung immerhin 7 Mannschaften an den Start.
Und die Stimmung war wieder großartig. Man konnte feststellen, dass viele Entzugserscheinungen 
hatten und sich freuten, endlich wieder einmal gemeinsam feiern zu können.
Endergebnis:
1. Platz Manuela, Lena, Andy, Fitte 2. Platz Marco, Melli, Chris, Chrissi
3. Platz Manuel, Petu, Muck, Lothar 4. Platz Michi, Anja, Simon, Kai
5. Platz Jan, Chris Oriwoll, Marco, Jörg 6. Platz Achim, Detlev, Cedric, Daniel/Fritz
7. Platz Harry, Guido, Iris, Mark Wolf

50-jähriges Bestehen der Eisstockabteilung
Im Jahr 2021 konnte die Eisstockabteilung ihr 50-jähriges Bestehen feiern, oder besser, hätte es feiern 
können, wenn Corona nicht dazwischen gekommen wäre.

So mussten die Feierlichkeiten auf das Jahr 2022 verschoben und im Mai diesen Jahres konnten 
dann endlich die entsprechenden Turniere durchgeführt werden. Es wurden insgesamt 5 Turniere mit 
Mannschaften aus ganz Bayern abgehalten. Beim Hauptturnier wurden in 2 Vorrunden die Teilnehmer 
für die Endrunde ausgespielt. Den Siegerpreis – einen neuen Eisstock – konnte sich schließlich Perles-
reuth vor Rossbach/Wald und Rinchnach sichern.
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Pfingstturnier
Auch beim Pfingstturnier am Pfingstsonntag trafen sich bei wechselhaftem Wetter wieder 6 Mann-
schaften zum Jedermann-Turnier. 

Nachdem sich Ostern gezeigt hatte, dass der übermäßige Genuss von Zielwasser zwar der Stim-
mung, nicht aber der Zielgenauigkeit zuträglich ist, wurde diesmal etwas mehr alkoholische Zurück-
haltung geübt.

Und – sehr erfreulich – es waren auch 2 Mannschaften dabei mit Spielern unter 23 Jahren, die aller-
dings als Anfänger noch Lehrgeld zahlen mussten.
Endergebnis:
1. Platz Melli, Marco, Franz, Edu 2. Platz Claudia, Harry, Guido, Iris
3. Platz Jan, Chris, Marco, Jörg 4. Platz Manuela, Walter, Lena, Muck
5. Platz Cedric, Olli, Joel, Manuel 6. Platz Daniel, Tim, Timo, Paul
Das nächste Jedermann-Turnier ist für Montag, den 03.10. um 13.00 Uhr eingeplant, bitte Termin 
vormerken.
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Fußball   (Dieter Miedel · 01 57 / 58 90 84 22)

Bericht aus der Fußballjugend
Hallo liebe Spieler- und Spielerinnen, Eltern und Mitglieder!
Wir freuen uns sehr, dass wir uns nach längerer Pause auch wieder über das Vereinsheft an euch 
wenden können. Eine ereignisreiche Saison, sowohl auf, als auch neben dem Platz, ist wieder zu Ende 
gegangen. Wir konnten vergangene Saison unserer Fußballleidenschaft nach der Pause auf Grund 
der Pandemie fast wieder so wie gewohnt nachgehen. Erfreulich festzuhalten ist auch, dass trotz der 
langen Zeit, in welcher Aktivitäten gar nicht oder nur eingeschränkt möglich waren, die „ESV-Familie“ 
die Zeit ganz ordentlich überstanden hat. Das spricht für unsere Mitglieder und somit für uns als Verein. 
Dankeschön!

Nachdem das Training wieder aufgenommen werden konnte, durften wir sogar noch den ein oder 
anderen Neuzugang vor der vergangenen Saison begrüßen, was uns sehr freut. In den ersten Trai-
ningseinheiten war dann auch durchaus sichtbar, wie wichtig der Sport und die Gemeinschaft für 
unsere Kinder und Jugendlichen ist. Zum einen war die Freude groß, sich endlich wieder mit seinen 
Freunden und Mannschaftskameraden auf dem Sportplatz zu treffen. Zum anderen war jedoch auch 
durchaus erkennbar, dass solch eine lange Pause ohne Sport und ausreichend Bewegung nicht jeder 
so leicht wegsteckt.

Erfreulich ist, dass es uns vergangene Saison nach langer Zeit wieder gelungen ist eine A-Jugend 
(U-19) für den Spielbetrieb zu melden und somit alle Jugendmannschaften von der F- bis zur A-Jugend 
am Start hatten. Auf Grund der etwas geringen Kadergröße war uns dabei jedoch durchaus bewusst, 
dass gerade die vergangene Saison hier eine große Herausforderung darstellen wird und immer wie-
der auch jüngere Jahrgänge in den älteren aushelfen werden müssen, um diese „Übergangssaison“ 
zu meistern. Mit Stolz darf man auf unsere Jungs blicken, die dies in der vergangenen Saison mit 
großem Zusammenhalt toll gemacht haben und sich dabei auch ganz beachtlich geschlagen haben. 
Der Grundstein wurde somit gelegt. Ein großes Dankeschön gilt hier auch den Trainern Walter Wolf, 
Achim Kahofer und Marco Birkner, die sich dieser Herausforderung gestellt haben und einen „tollen 
Haufen“ geformt haben. 

Für die vergangene Saison konnten wir zudem im Kleinfeldbereich bereits unseren Emrah Engin neu 
für die F-Jugend als Trainer gewinnen, welcher es mit einem „Kaltstart“ sicher nicht leicht hatte.

Um uns breiter aufzustellen, freu ich mich, dass Kai Mendrina mich künftig etwas entlasten wird. Als 
Jugendkoordinator Kleinfeld (F- bis D-Jugend) wird unser Kai als „alter Hase“ sicher viel Unterstützung 
leisten können. Insgesamt gilt mein ausdrücklicher Dank allen Trainern, Betreuern und Unterstützern 
für die vergangene Saison! Ohne euren unermüdlichen Einsatz wäre das alles nicht möglich gewesen. 

Das ist keine Selbstverständlichkeit! Gerade für das Ehrenamt in Vereinen wird es generell immer 
schwieriger, Leute zu begeistern. Dies ist vor allem spürbar, wenn es darum geht, die Mannschaften 
mit Trainern zu besetzen. Das stellt auch andere Vereine vor größere Probleme. Um unser Sportange-
bot beizubehalten, und um es noch verbessern zu können, sind wir deshalb stets dankbar für jeden, 
der im Verein mitwirken will. Sei es als Trainer, Betreuer oder auch nur für kleinere Aufgaben rund um 
die Mannschaften. In diesem Zusammenhang möchte ich mich auch bei den Eltern bedanken, welche 
an den Spieltagen tatkräftig mithelfen, beispielsweise beim Verkauf von Kaffee und Kuchen, etc. 

Ein Verein lebt nun mal von seinen Mitgliedern und deren Mitwirken!
Für die kommende Saison sind die Aussichten aktuell rosig! Wir haben wieder alle Jugendmann-

schaften von der F- bis zur A-Jugend für den Spielbetrieb gemeldet. Zudem konnten einige Neuzu-
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gänge hinzugewonnen werden, so dass die Kader ausreichend und altersgerecht besetzt sein sollten. 
Des Weiteren hat sich uns Detlev Bengler als alter ESV´ler ebenfalls wieder angeschlossen und wird 
mit Walter Wolf das Trainerduo in der A-Jugend bilden. Demnach schauen wir gespannt auf die kom-
mende Saison und ihre neuen Herausforderungen. Saisonstart der Junioren ist wie gewohnt das 
1. Wochenende nach den Ferien, also am 17./18. September. Die genauen Spielpläne und Termine 
folgen erst noch.

Bis dahin jedoch allen erst mal einen schönen Urlaub und eine tolle Vorbereitung.
Wir freuen uns bereits jetzt, künftig wieder aus den einzelnen Jugenden berichten zu können.
In diesem Sinne: Lasst es uns als RANGERS wieder gemeinsam anpacken!
Bis bald beim ESV, 
euer Christian Rauh (Jugendleiter)

ESV Nürnberg-Rangierbahnhof Fußball-Junioren
Saison 2022/2023 Trainingszeiten und Ansprechpartner

U9 – F-Junioren (Jahrgänge 2014 und jünger)
Mittwoch und Freitag 17.30 bis 19.00 Uhr
Emrah Engin  01 62-9 78 92 95

U11 – E-Junioren (Jahrgänge 2012 und 2013)
Mittwoch und Freitag 17.30 bis 19.00 Uhr
Kai Mendrina 01 62-4 93 06 32
(Jugendkoordinator Kleinfeld / F-D-Junioren)

U13 – D-Junioren (Jahrgänge 2010 und 2011)
Mittwoch und Freitag 17.30 bis 19.00 Uhr
Vitali Shashkin 01 76-66 64 79 70

U15 – C-Junioren (Jahrgänge 2008 und 2009)
Dienstag und Donnerstag 18.00 bis 19.30 Uhr
Christian Rauh 01 73-7 85 88 08

U17 – B-Junioren (Jahrgänge 2006 und 2007)
Dienstag und Donnerstag 18.30 bis 20.00 Uhr
Achim Kahofer 01 52-33 61 76 60

U19 – A-Junioren (Jahrgänge 2004 und 2005)
Dienstag und Donnerstag 18.30 bis 20.00 Uhr
Walter Wolf 01 51-64 42 39 08 
Detlev Bengler 01 72-8 44 85 05

Juniorenleitung: Christian Rauh 01 73-7 85 88 08
Sportheim:  Fam. Gkouromanos 09 11-81 73 42 35
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Leichtathletik   (Klaus Hartz · 09 11 / 76 52 35)

Wie fast überall zeigte die verflixte Corona-Pandemie auch bei den ESV-Leichtathleten ihre Garstigkeit. 
So musste 2020/2021 das Trainieren in der Halle stark und im Freien ab und zu eingeschränkt werden. 
Trotzdem wurde Luisa Staab, bei abgespeckten Titelkämpfen in 2020 über die 800m-Mittelstrecke 
der Frauen Mittelfränkische Meisterin (siehe Foto). Ansonsten fielen Wettkampf- und Meisterschafts-
veranstaltungen und andere Zusammenkünfte reihenweise aus. Glücklicherweise konnten bei den 
Sportabzeichen-Abnahmen des BLSV auf der Leichtathletikanlage an der Bertolt-Brecht-Straße ein 
paar Mal „Ersatzwettkämpfe“ ausgeübt werden.

Luisa Staab, zweite von 
rechts beim 800 m-Start

Weitergabe des LA-
Pokals an  
Bernhard Zwingel

Nach dem Wegfall vieler Corona-Beschränkungen, kehrte im Jahr 2022 fast wieder eine normale 
Leichtathletik-Saison ein. Auch konnte am 28. Juni wieder eine Abteilungs-Jahresversammlung abge-
halten werden. Dreizehn Abteilungsmitglieder kamen. Gewählt wurden Klaus Hartz zum ersten Abtei-
lungsleiter, Roland Punzet zum zweiten Abteilungsleiter und Kassenwart, Hanne Heinlein zur Schrift-
führerin. Hartz und Punzet begleiten diese Ehrenämter seit 1994, Heinlein seit 2001!

Während der Abteilungsversammlung konnte zum dreißigsten Mal der Theo-Feuerlein-Wanderpokal 
übergeben werden. Die jährlich stattfindende Auszeichnung für ein verdienstvolles Abteilungsmitglied 
ging von Luisa Staab an Bernhard Zwingel.

Die Abteilungsleitung 
beim  
LA-Sommertreff 2022

Bernhard Zwingel
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Bis Ende Juli haben unsere „Aktiven“ an zehn Wettkampfveranstaltungen teilgenommen. Die besten 
Ergebnisse waren: – Luisa Staab erlief sich in Veitsbronn den Kreistitel über 800 m der Frauen.  – AK-
65 Speerwerfer Josef Schaffarzik gewann in Erfurt bei den DLV-Senioren-Winterwurfmeisterschaften 
Silber.  – Bernhard Zwingel wurde bei den Bayerischen-Seniorenmeisterschaften in München über die 
1.500-m-Mittelstrecke in pers. Jahresbestzeit von 5;39,49 min zweiter in der AK-M65 !

Die Sommer-Trainingszeiten  
von Mitte April bis Mitte Oktober: In den Ferien sind Änderungen möglich

ESV-Sportanlage · Nürnberg · Friedrich-List-Weg 10

Nur nach Vereinbarung Frauen, Männer, Jugend ab 10 Jahre

Städtische Leichtathletikanlage · Nürnberg-Langwasser
Bertolt-Brecht-Straße 39

Dienstag 17:30 – 20:00 Uhr
Frauen, Männer, Jugend ab 
10 Jahre

Dienstag 17:30 – 19:30 Uhr
Sportabzeichen-Abnahmen 
des BLSV

Donnerstag 17:30 – 20:00 Uhr
Frauen, Männer, Jugend ab 
10 Jahre

Freitag 17:30 – 20:00 Uhr Nur nach Vereinbarung

Ansprechpartner und E-Mail-Kontakte:

1. Abteilungsleiter Klaus Hartz klaus.hartz@t-online.de

2. Abteilungsleiter und 
Kassier

Roland Punzet r.punzet@.hotmail.de

Schriftführerin Hanne Heinlein heinleinha@t-online.de

Sportwart, Trainer Klaus Roland Heinlein heinleinkr@t-online.de

Beisitzer Bernd Egenhofer bernd.egenhofer@web.de
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Radsport  (Fritz Fischer · 01 52 / 29 29 33 83)

Czapla wird Europameisterin 
In Portugal am fanden im Juli 2022 die Europameisterschaften der Junioren/innen statt, wo unsere 
Nürnbergerin Justynas Czapla (ESV Rangierbahnhof) startete. Czapla reiste mit der Nationalmann-
schaft nach Anadia, um die Zeitfahrmeisterschaft zu bestreiten. Auf dem 22 km langen Kurs kam 
Justyna mit einem Vorsprung von 45 sek vor Ihren Konkurrentinnen Eglantine Rayer aus Frankreich 
und Febe Jooris aus Belgien ins Ziel.

Damit gewann Justyna überragend Ihre Erste Goldmedaille bei einer Europameisterschaft.

Auch eine Woche später auf der Bahn konnte unsere Nürnbergerin sich 2 Medaillen sichern. In der 
Mannschaftsverfolgung konnte sie mit ihrem Team eine starke Leistung abrufen. Im Finale hat die 
Mannschaft eine Silbermedaille für Deutschland gewonnen.

Am letzten Tag er Europameisterschaft stand noch Madison auf dem Programm, welches Czapla 
zusammen mit Jette Simon (RLP) durch eine hervorragenden Leistung mit Silber abschließt. 

Am 31.07 wurde Justyna ihrer Rolle gereicht und wurde bei der Deutschen Meisterschaft im Zeitfah-
ren zum fünften mal dieses Jahr deutsche Meisterin. Am 3. Juli gewann sie den Titel im Einer-Straßen-
fahren in Elxleben und souverän war sie dreimal bei der Bahn-DM in Büttgen erfolgreich (Einerverfol-
gung, Madison und Ausscheidungsfahren) 

Nun ist das nächste Rennen die Weltmeisterschaft auf der Bahn in Israel. Wir wünschen unserer 
Sportlerin nur das Beste und sie schnelle Beine hat. 

Unser 1. Rennen auf dem Gelände findet am Sonntag den 30.10 statt, es wird Rennen ab der 
u11- Elite geben, schaut doch gerne vorbei. Anmeldung geht über Rad-net: https://www.rad-net.de/
rad-net-portal/ausschreibungen_4.htm?url=%2Fmodules.php%3Fname%3DAusschreibung%26rns
wp_disziplin%3D4&url_hash=VrF46gr-F8lRhZSWx6bpUjS5eQF7zfRed8CVxG4Ceaw 

In den Sommerferien werden wir an folgenden Terminen am ESV Gelände trainieren, jeder kann gerne 
vorbeischauen und mitfahren – ab 10 Jahre mit Helm! 
MTB 6. August und 6. September
RR 7. August und 7. September
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Und seit neusten haben wir neue ESV Trikots, wenn hier Interesse gibt eins zu haben gerne melden.
Vereinsmitglieder 45€ Lizenzinhaber 25€

Hier ist noch 
Platz für  
Ihre Anzeige !
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Wintersport  (Rolf Beyer · 09 11 / 83 57 47)

Wir sind noch da! Nicht nur da, sondern wieder voll aktiv! 
Wir führen wieder regelmäßig unser Fitness-Training in der Sporthalle am Jean-Paul-Platz durch. Nur 
wenn es sehr heiß ist oder die Halle wegen Schulferien geschlossen ist, treffen wir uns zum Walken 
im Wald.

Wer Interesse hat, mal vorbeizuschauen oder ein „Schnupper-Training“ machen möchte, findet alles 
auf der Homepage unter:  https://www.esv-nuernberg.de/Wintersport.html).
Jede und jeder ist herzlich zu unserem Training eingeladen! Wir würden uns freuen, ein paar „Neue“ 
begeistern zu können. Kommt vorbei! Probiert es ruhig ein paar Mal aus! 
Neben dem Sportprogramm gibt es viel zu unserem „Rahmenprogramm“ zu berichten:

Im Skigebiet Samnaun Ischgl
v.l.n.r.: Klaus Drescher, Doris Putz, Rolf Beyer
Bild aufgenommen von: Roland Scheunert

Skifahrt nach Pfunds im Januar 2022
Nachdem im Jahr 2021 bedingt durch die Coro-
na Pandemie für uns keine Chance einer Skifahrt 
bestanden hat, haben sich dieses Jahr wieder 
einige begeisterte Skifahrer aufgemacht, um in 
der Silvretta Skiregion Ischgl-Samnaun sowie 
Schöneben-Nauders bei Pulverschnee und 
überwiegend sonnigem Wetter ihre Schwünge 
in den Schnee zu zaubern. 

Es war wirklich wunderschön, endlich wieder 
diese herrliche Natur genießen zu können und 
wir waren auch hervorragend durch unseren 
Trainer Roland auf die wunderschönen Abfahr-
ten vorbereitet worden!

Vom Fremdenverkehrsamt wurden wir dieses 
Jahr auch noch für unsere Treue zur Pension 
Gabl in Pfunds ausgezeichnet.

Mit Urkunde, Wein aus dem Oberinntal und 
kleinen Geschenken wurden wir positiv über-
rascht!

10 Jahre verbringen wir inzwischen unsere 
Urlaubstage hier und fühlen uns rundum wohl. 
Schöne Zimmer, ein reichhaltiges Frühstück, 
Sauna im Haus und – ganz wichtig – ein gro-
ßer Aufenthaltsraum, in dem wir am Abend die 

„geistreichen“ Getränke zu uns nehmen.
Für Januar haben wir schon wieder in der Pen-

sion Gabl reserviert. Die bisherigen Anmeldun-
gen zeigen, dass nun wieder mehr Sportler da-

Treue Gäste
Bild aufgenommen von: Roland Scheunert

bei sein werden. Dann wird es auch sicher wieder eine Schneeschuh-Wandergruppe geben, die nun 
schon seit einigen Jahren schöne Touren unternimmt. Sehr anstrengend, aber viel Natur!
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Osterwanderung im April 2022
An unserer jährlichen Osterwanderung haben dieses Jahr fast 20 Sportler teilgenommen! Das ist die 
höchste Beteiligung seit einigen Jahren.
Wir sind von der Edelweißhütte unterhalb des Arzberg über Breitenbrunn und Offenhausen nach En-
gelthal gewandert. Unterwegs immer wieder herrliche Motive, vor allem sehr schöne Osterbrunnen.

Der Wanderführer hatte die Gehzeiten sehr sportlich bemessen, so dass wir doch über eine halbe 
Stunde später als geplant im Gasthof „Weisses Lamm“ in Engelthal angekommen sind. Vielen Dank 
an die Sportfreunde Hermine und Günter, die unsere reservierten Tische erfolgreich verteidigt haben.

Gut gestärkt sind wir am Nachmittag durch das malerische Kruppachtal zurück zur Edelweißhütte 
gewandert. Bei einem frischen Bier oder Kaffee und Kuchen haben wir diesen wunderschönen Wan-
dertag in der Edelweißhütte beschlossen.

Für Anfang Oktober steht wieder unsere alljährliche Herbstwanderung an. Der Wanderführer wird 
diesmal bei den Gehzeiten etwas „realistischer“ planen. Versprochen!

Ostern in Franken: v.l.n.r. hinten: Roland Scheunert, Klaus Boesmiller, Barbara und Rolf Beyer, Armin 
Hofmockel, Klaus Drescher, Thomas Scharl vorn: Andrea Hofmockel, Gaby Scheunert, Renate Boes-
miller, Christa Drescher, Doris und Olli Putz, Evi Killinger, Eddi Johannes, Manuela Scharl
Bild aufgenommen von: unbekannter Wanderer

Grillparty 2022
Gerade noch rechtzeitig vor dem Redaktionsschluss fand wieder unsere beliebte Grillparty statt. 
Wir hatten bei schönem Wetter am 30. Juli viel Spaß gemeinsam. Viel Leckeres vom Grill und unserem 
gemeinsamen Buffet für Salate und Nachspeisen war geboten – und nicht zu vergessen das gute 
fränkische Bier!
Ausblick 2022
Dieses Jahr planen wir noch unsere Herbstwanderung und natürlich eine Weihnachtsfeier.
Wer Interesse an unserer Abteilung oder Fragen hat, darf sich gerne an unseren Abteilungsleiter Rolf 
Beyer wenden: Tel. 01 72 8 49 51 59 oder Email: rolf.beyer@siemens.com
Sportliche Grüße 
Thorsten Jastrow
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Eder Petra 11.10.1962

Erlbeck Gertrud 14.10.1929

Horak Waltraud 14.09.1935

Jacob Klaus 27.10.1937

Klammt Roland 27.11.1957

Kluge Helmut 24.09.1935

Künkel Dieter 23.10.1947

Lauchs Karl-Heinz 25.10.1937

Lehmann Heinz 27.08.1936

Lehmann Gertraud 17.08.1938

Lindner Betty 26.09.1933

Moosburger Hans 27.11.1942

Oehme Egon 12.11.1947

Ostermeier Claus 14.09.1962

Pauli Jürgen 12.10.1952

Richter Erich 22.09.1939

Rother Lilli 18.11.1936

Scherer Ulrich 28.09.1952

Schupfner Johann 03.11.1934

Siewert Norbert 24.09.1957

Steinmetz Josephine 19.09.1934

Stöcker Michael 13.11.1957

Titsch Kornelia 22.08.1952

Vollet Karl 21.11.1938

Wurzinger Karin 26.10.1942

Bernhart Hannsjörg 31.05.2022
Braun Irma 30.07.2022
Fries Michael 29.04.2022
Heyert Inge 29.04.2022

Wir trauern um
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Hier ist noch 
Platz für  
Ihre Anzeige !
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Lübener Straße 6
90471 Nürnberg
Telefon: 09 11-9 83 35 67
Fax: 09 11-8 17 28 45
E-Mail: info@diedruckart.de
www.diedruckart.de
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Friedrich-List-Weg 10 · 90471 Nürnberg
Home-Page: www.esv-nuernberg.de

E-Mail: info@esv-nuernberg-rangierbahnhof.de

Eisstock: Herbert Donner · 01 72 / 8 30 65 99

Fußball: Dieter Miedel · 01 57 / 58 90 84 22

Turnen Gymnastik Fitness: Christina de Simone · 01 76 / 70 79 22 71

Leichtathletik: Klaus Hartz · 09 11 / 76 52 35

Radsport: Fritz Fischer · 01 52 / 29 29 33 83

Wintersport: Rolf Beyer · 09 11 / 83 57 47

Trampolinturnen: Klaus Probst · 09 11 / 6 42 65 74

Kraftraum / Beauftragter: Helmut Bauer · 01 51 / 1 54 88 10 15

Sport, Spiel und Spaß
bei Ihnen vor der Haustür –


